

# ALICANTINO OBRERO

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES

Director: Francisco Zamora Calatayud

REDACCION Y ADMINISTRACION  
JORGE JUAN, NUM. 41 y 43  
CÉNTIMOS SEMANALES

Horas de oficina: De nueve a una y de tres a seis

Administrador: Antonio Moscat Giner  
TODA LA CORRESPONDENCIA A NOMBRE DEL DIRECTOR

10

CÉNTIMOS SEMANALES

Por tratarse de nuestro querido director, que como saben nuestros lectores se encuentra sufriendo los rigores de una encarcelación, a nuestro entender injusta, copiamos de nuestro querido colega «El Para Todos», lo que sigue:

## «No lo comprendemos»

Por una querrela particular contra nuestro compañero en la prensa don Francisco Zamora Calatayud por supuestas injurias calumniosas, se halla este periodista preso hace ya bastantes días.

En caso de resultar condenado por existir el delito que se le imputa la pena sería de destierro y no de prisión por lo que resulta en este caso que el Sr. Zamora sufriría dos castigos por un mismo delito, el de prisión y el de destierro.

¿Es esto claro? Pues así están las leyes las cuales acatamos respetuosamente pero no nos convencen, por lo cual nos sugiere una duda que procuraremos salir de ella lo antes posible.»

Gracias colega, por las frases que en pró de nuestro entrañable director ha dado a la publicidad, agradeciéndolas mucho más, por ser el único periódico que ha tenido un recuerdo para él, al sentir la indignación que causa el tener un compañero encarcelado y ver que la prensa alicantina no alza su voz para conseguir la libertad del que al entrar en la cárcel dejaba abandonada una esposa y un hijo, que hoy sin duda llorarán lágrimas de sangre, y sentirán en su corazón el odio hacia esta sociedad envilecida y miserable, que olvida el más sagrado de los deberes: el de luchar por el que lucha en pró de las clases trabajadoras.

Esta mañana a las siete han marchado de Alicante los Hidroaviones que llegaron el domingo.

Al marchar no han paseado por encima de la ciudad.

No habrán querido ver la podredumbre de... bajo.

## Ironías...

### El Judio errante

Creerán ustedes que la llegada a nuestra ciudad de los aviones ha sido un caso casual?

No, señores, no.

Nuestro previsor gobierno, en vista de la apatía de los diputados en acudir a las sesiones del Congreso, y careciendo la mayoría liberal de hombres que miren por el bienestar de la Patria española, ha tomado el acuerdo de poner a disposición de los diputados, un aeroplano para que diariamente puedan asistir a las sesiones sin perjuicio de que abandonen los intereses que tengan creados en sus respectivos pueblos.

Podrán hacer el viaje a Madrid de ida y vuelta (si no se estrellan en el camino) en muy pocas horas, sin tener que gastar un cuarto en comer y dormir, pues dada la velocidad de los pájaros, podrán muy bien hacerlo en sus casas.

El que vá a divertirse una barbaridad, es el célebre «Llapisera» que como es sabido, parece el Judio errante con tanto ir y venir a la Corte de los Milagros.

Lo malo será, que como a cada padre de la patria le han designado un aparato, es muy posible que «Llapisera» tenga que ir a patita al Congreso, pues el aparato que para él habían designado, es el que hizo la gracia de naufragar ayer mañana a las primeras de cambio.

Quien perdiera con esto, somos nosotros, que nos vemos privados de leer los elo.cuentes discursos de «Llapisera» hablando de l Diluvio universal ó de la fruta prohibida que comieron los señores Adán y Eva.

Paciencia amigos. No tenemos nosotros la culpa de la mala pata del señor «Llapisera». Si ustedes quieren, hagamos una suscripción para regalarle un aparato, pues no es cosa de quedarnos sin ese pico de oro.

¡Vaya un pico!

¡Ni el de Tenerife!

¡Santiago!

Si queréis tener espejos y cristales limpios y sad el «Bon Ami» de venta en la «Op za de Oro».

## Divagaciones con buen sentido

### Un concurso de pintura

Es costumbre harto general, siempre entre gentes de mala ley, sorprender la buena fé, de los que un poco cándidos, se dejan llevar de la mano, por esos abortos de la humanidad que tan descaradamente, hacen mangas y capirotos, de lo que se llama por el vulgo, sentido común y yo llamo buen sentido.

El sábado pasado, se desataba un periódico, ó lo que sea, de esta localidad, en una sarta de alabanzas y bombas a un genio desconocido, que a pesar de haber estado entre nosotros desde sus mocedades ha permanecido siempre oculto entre las gentes. El periódico de que hablo, fiel a su tradición, y por no perder la costumbre decía superiorísimo donde debía decir regular, y doce donde seis. Esto es siempre, cuestión de apreciaciones.

Y coincidiendo con parte de lo que llevo dicho, anoche vi expuesto en la calle Mayor, dos cuadros de gran tamaño el uno, decía que estaba premiado; el otro rezaba, la ironía expresión «cartel no premiado».

El joven pintor alicantino Andrés Buforn, a quien ya conocemos por habérnoslo presentado «Aristarco», es el artista premiado, con el primer y único premio, en el concurso de carteles organizado por la Junta Magna de Festejos, y su obra, como digo antes, está expuesto en el escaparate de un comercio.

El cuadro presentado por Buforn, francamente, no me gusta, ni agrada tampoco a la inmensa mayoría de gente que lo ha visto. Si Buforn, me hubiese pedido consejo, yo, le hubiera recomendado, el que no presentara su obra al Concurso, por si casualmente se la premiaran y el cartelito tuviese que correr por todos los ámbitos del mundo, pues malparado por las gentes iba a quedar el gusto artístico de nuestra Ciudad y sus juzgadores.

No son defecto ligeros, (como los del cartel de propaganda, premiado, que hay una señora con un brazo, tan largo, que parece una gorila) sino faltas importantísimas que revelan cierto desconocimiento en el manejo de los colores. La originalidad, que es la prenda buscada en este género de pintura, no se ve por ningún sitio; todo revela pobreza de ingenio y forma un conjunto, que se hace antipático, chillón y desagradable, a los ojos de buen sensato espectador que juzgue la obra sin escrúpulos.

En cambio, el cuadro no premiado,

que la opinión pública, que es la más sincera e imparcial lo ha acogido, como una muestra de valor, es de muchísimo más mérito. Revela en él, su autor Francisco Muñoz, todo el gran talento artístico, que posee, toda su técnica en el conocer los colores, y toda su inspiración que es grandísima en su obra magnífica.

Invito, en esta, al público, para que juzgue sin apasionamientos, a la vista de los dos cuadros—que ya me darán la contestación.

Yo, la verdad, siento que el respetable Jurado, que ha dictaminado, haya contribuido de esta forma, a que nuestras fiestas invernales empiecen a ser blanco de las risas de todo el mundo, sufriendo ridículos tan vejaminosos. Y a esa Junta Magna de Festejos, también le expreso mi sentimiento por el pequeño tropiezo que ha sufrido.

Y que no le venga de nuevo el que se den de baja en sus cuotas mensuales algunos comerciantes que no consienten en dejar que otro haga mangas y capirotos de los dineros que tan gratamente hacen su donación.

El señorito Pepe.

Alicante y Octubre 916

Mientras Francisco Zamora, hombre honrado y digno se encuentra encarcelado por supuestas injurias en la prensa, andan sueltos los culpables del malestar del pueblo.

Así es la vida.

## Centro utilísimo

Nuestro distinguido compañero de «El Ibérico», D. Fernando Cadiñanos, acaba de fundar en Madrid una oficina muy interesante.

Se nomina «Centro general de Negocios», y se ha establecido en la calle de la Aduana, número 3, piso primero, muy inmediato a la Puerta del Sol, dedicándose a toda clase de asuntos lícitos: Cobro de créditos. Obtención de Certificados. Administración de fincas. Informaciones de policía privada sobre delitos y pleitos. Representaciones de Ayuntamientos. Reclamaciones de Seguros, etc., etc.

Dadas las condiciones de actividad del señor Cadiñanos y su buen crédito personal, creemos que su casa tendrá un éxito grande.

Los obreros del mar, esos seres dignos de mejor suerte, luchan contra los elementos y pierden la vida por el pan de sus hijos. Los revendedores de pescado arrastran una vida miserable y no tienen camisa que ponerse. Los subastadores y acaparadores, se han enriquecido todos. Váyase el hambre de unos por la hartura de otros.

## La caridad es un crimen

A mi apreciable amigo D. Ramón González Hueso.

Atraído por el reclamo de un banquete con vistas confortables para el estómago, encaminé mis débiles pasos en busca del apetecible yantar con que nutrir mi atrasado sistema alimenticio.

Larga fila de andrajosos vivientes, esperan impacientes la entrada al corralón que con ironía vil, llámase Cocina Económica.

Provisto de mi papeleta, bono ó invitación, entro en el recinto del hambre.

Larga mesa cubierta de mugriento mantel, hallase ocupada por familiares de varias edades y sexos.

Tocadas Hermanas de la Caridad sirven la comida. En el anémico rostro de los comilones, véanse marcadas las huellas del atrasado hambre. Con carnívoro apetito, engullen la bazofia que «les dan». Todos parecen contentos y agradecidos; pero en su mirar, notase un algo de descontento; un pesar comprimido; uno protesta mal disimulado, pues el engaño ¡ha sido cruel!

\*\*\*

Figuraos las sobras de un rancho cuartelero; figuraos unos platos llenos de incolora y aguada sopa hervida con trozos de patatas mezcladas con unos cuantos fideos; figuraos un diminuto pedazo de piltrafa grasienta y huesosa; figuraos unos garbanzos pietóricos de vida, y habaréis el complemento de una indigestión con vistas al hospital.

Aparte de esta mesa donde sacian su apetito infinidad de desgraciados seres, está el patio de entrada. En su centro enclávase una valla donde penetran en fila los pedigüeños.

Algunos, los menos, favorecidos por alguien, presentan varias papeletas, bonos ó invitaciones, (¡hubo quien presentó diez!), equivalentes á otras tantas raciones de comida.

Un empleado de la casa las recibe. Una hermana provista de enorme cazo; reparte la comida, otra, con escrupulosa rectitud, cuenta las raciones, y zambulle en el plato, ó cacerola un diminuto pedazo de carne.

Sección aparte, otra hermana dadivosa, entrega alegre y confiada la tan renombrada *madalena*, encanto de los pequeños y alegría de los viejos.

El tocino y el dulce vino, no se vió por parte alguna, ¡á no ser que lo reservaran como sorpresa agradable!

Esta es la caridad que mandan hacer los filántropos de Alicante; los protegidos de la suerte. Esta es la caridad anunciada á bombo y platillo, como se anuncia una corrida de toros, ó como se propaga el éxito de una

pantorrillada coupletista, mugrienta y carnosa.

Esta es la caridad de los ricos, de los financieros que explotan al pobre, para luego, con su dinero, comprarles la mortaja que ha de servirle de sudario cuando ponga fin á su arrastrada existencia.

Asco, rabia, daba ver el banquete dado con magnánima filantropía á los pobres.

Tal era éste, que algunos de los pobres, muchos, vendían sus papeletas al saber lo que en la mal llamada Cocina Económica daban en nombre de la «Fiesta de la Raza».

¡De la Raza, sí! ¡De la Raza maldita, de la Raza de la clase!

¡Todavía hay clases!

J. Carrataiá

Alicante y Octubre

## Debut de una artista



### “La Valorito,,

Bella y elegante canzonetista que debutará mañana jueves, en el Teatro de Verano, á la que auguramos un ruidoso éxito, dada la fama de que viene precedida y las buenas impresiones en cuantos teatros ha trabajado.

## La edad más fatal

Los 37 años son una edad fatal, si se ha de dar crédito á lo que dicen las estadísticas. Estas demuestran que muere más gente á esa edad que á ninguna otra, cuando se ha pasado ya de los veinte.

Es también una edad de mala sombra, pues en ella suelen ocurrir más desgracias que en ningún otro periodo de la vida.

Mucha gente célebre ha sufrido las consecuencias de esta ley.

A los 37 años tuvo Aristóteles el gran dolor de su vida; la muerte de Platón, su amigo y maestro, con quien había estudiado cerca de veinte años.

A los 37 años, Byron murió en Grecia.

A la misma edad expiró Rafael, el gran pintor; cayó enfermo una semana antes de su cumpleaños y murió el día mismo que cumplió los 37.

Pascal murió á los 37 años.

Podría prolongarse esta lista hasta llenar una columna.

## Plaza de Toros de Alicante

GRAN ACONTECIMIENTO TAURINO para el domingo 22 de Octubre de 1916

4 hermosos y escogidos novillos-toros 4

de la afamada ganadería de DON EMILIO SANCHES vecino de Salamanca

Reaparición del fenómeno en miniatura **ELADIO AMOROS**

que tantos y tan ruidosos triunfos ha alcanzado en las principales plazas

Reaparición del valiente y aplaudido novillero

**Juan González ALMANSEÑO II** con sus respectivas cuadrillas

PRECIOS

Entrada general. . . . . 75 céntimos  
Señoras, niños y militares, sin graduación . . . . . 45 id.



## Lo que son las cosas

Cuando oigo algún grupo de hombres discutiendo sobre el conflicto Europeo, diciendo el uno que si Alemania lleva tantos pueblos conquistados, y el otro que si los aliados han ganado tantas batallas, me recuerda las palabras dichas por el «Redentor»: «perdonáes que no saben lo que se hacen.»

Todo hombre que tenga sentimientos humanos, no debiera discutir sobre el degollamiento de seres que en campo de batalla luchan.

¡Y pensar que hay quien se alegre, cuando ve, que ejército, por quien él simpatiza, ha muerto á millares de soldados del otro bando!

Si se encontrara él, en el estado que se encuentran muchos padres de familia, con sus esposas é hijos abandonados y en la mayor miseria, pediría que al momento terminase el tantas veces maidecido y bárbaro espectáculo Europeo.

Solamente debiera salir de nuestros labios una frase ¡¡Paz!!!.

Justo Llácer.

## Alicante

Esta mañana á las siete y ante millares de personas que han acudido á la playa del Postiguet, han marchado con dirección á Cartagena, los hidroaviones que llegaron el domingo último.

De los tres que llegaron, solamente han marchado dos, pues uno al iniciar el vuelo ayer, sufrió un accidente que imposibilitó el viaje, teniendo necesidad de hacerle reparaciones.

El espectáculo ha resultado emocionante.

Les siguió en el vuelo el caza-torpedero núm. 8.

Se han permitido á los respectivos tribunales las relaciones de los maestros que han solicitado tomar parte en las oposiciones en turno restringido que en breve se celebrarán en esta capital.

Se ha remitido al Inspector Jefe, el expediente de permuta de las maestras doña María Simora Llobat y doña María Teresa Jordá.

Se ha comunicado al Alcalde de Villena que ha sido sustituida doña Milagro Aura.

Ha sido nombrada maestra sustituta de Villena doña María C. Moscosa.

La Sección recomienda á los señores maestros remitan á la misma los presupuestos para el año próximo antes del 1.º de Noviembre.

El día 2 del próximo mes darán principio en las Escuelas Nacionales las clases nocturnas de adultos de 7 á 9 de la noche.

El domingo se celebró en Elche una manifestación y un mitin pidiendo al Gobierno el abaratamiento de las subsistencias y la realización de Obras públicas para conjurar la crisis de trabajo.

También en Crevillente se celebraron idénticos actos, haciéndose iguales peticiones.

Por infringir las ordenanzas municipales han sido denunciados Rosario Román y Agustín Gisbert.

COMPANEROS.—Un obrero como vosotros tiene un modesto taller de relojería. ¿Queréis ayudarle? En cambio os compondrá vuestro reloj á mitad del precio, garantizando los trabajos!

Villavieja, 73, bajo.

Han terminado la carrera de practicantes con notas de sobresaliente, los distinguidos jóvenes don José Sanz Mauro y don Vicente Burló Parres.

En Barcelona ha sufrido una ligera operación quirúrgica el notable actor Ricardo Puga.

Según nuestras noticias, la Comisión de Hacienda de nuestro Ayuntamiento, trata de introducir economías en el Presupuesto municipal, con el fin de terminar, en plazo breve, lo POCO que resta por hacer en las obras del nuevo Mercado y Cementerio.

El ciudadano que presente en el Municipio unas economías VERDAD, será premiado con cinco mil pesetas.

Nuestro compañero «Sintierra» acudirá al concurso seguro de embolsarse las cinco mil del ala.

# Alcoy

El alcalde presidente del Excelentísimo Ayuntamiento de esta ciudad hace saber que habiendo acudido á esta alcaldía don Eliseo García Boix acompañando proyecto suscrito por el perito mecánico electricista don Remigio Sánchez Francés, solicitando permiso para instalar un electromotor de un H. construido por la Sociedad A. E. G. Thomsoe Hanston Iberica en el edificio situado en la calle de Santo Tomás núm. 5 queda abierta durante el plazo de ocho días, á contar desde el de la publicación del presente en la prensa local, la sumaria información que determina el artículo 891 de las Ordenanzas municipales, en la que se oirá todos aquellos á quienes pueda afectar la instalación antes gijada, debiendo hacer constar que transcurrido dicho plazo nadie tendrá derecho á reclamación alguna.

Alcoy 14 de Octubre de 1916. — Miguel Payá.

La Onza de Oro ha recibido las más altas «Novedades en Peletería» para la temporada de invierno.

Varios obreros de diferentes talleres y fábricas vienen quejándose de la falta de higiene en los sitios destinados á retretes.

Llamamos la atención de quien corresponda á fin de sanear en lo posible dichas fábricas y talleres.

La popular conzonetista «La Romerito» ha sido contratada para el Teatro Contestano de Cocentaina durante la feria llamada de Todos Santos.

Ayer en la calle de la Sangre rife-ron dos mujeres resultando una de ellas herida pasando á la Casa de Socorro y la otra á la delegación.

Del asunto se dió cuenta al Juzgado.

El más extenso variado surtido en «Peletería» está en La Onza de Oro.

Don Melquiades Alvarez ha prometido á sus correligionarios de esta, venir dentro de dos semanas.

Estos le preparan gran recibimiento.

## Guía comercial de Alicante y su provincia

Acaba publicarse la edición 1916

Contiene los nombres y domicilios de todos los comerciantes industriales, profesionales, etc. Elemento oficial, sociedades oficiales y particulares, calles y tarifas de interés general.

Precio 1 peseta; de venta en todas las librerías y en casa de su autor, César Oarrichena. Torrijos, 68, Alicante.

## Francisco Soler

Angeles, 3.—Alicante

Trabajos garantizados, perfección y económica.

# INFORMACION GENERAL

### Los moscovitas

Petrogrado.—Cerca de Brody derribamos un aeroplano enemigo, siendo hecho prisionero su tripulante.

En la región al Norte de Koritzia rechazamos continuos ataques enemigos, sufriendo éstos graves pérdidas.

El adversario hizo uso de granadas con gases asfixiantes. El coronel Rukiloff, del regimiento de Alejandro, fué herido.

En la región de Zborow hubo encarnizados y continuos combates.

Al Norte de Stanislaw trató el enemigo de avanzar, pero fué rechazado.

### Frente del Cáucaso

No ha variado la situación.

Salónica.—Nuestras patrullas penetraron en Burnu, cerca de Struma, derrotando un destacamento enemigo.

En el frente Doiran no hubo acontecimientos de importancia.

### Los piratas

La Haya.—La Embajada holandesa en Washington ha declarado que el submarino alemán que echó á pique al vapor «Blommerotik» manifestó que todo buque que hiciese rumbo á puerto inglés, sería destruido. Errente á esto declara el Gobierno alemán que los comandantes de los submarinos tienen órdenes estrictas de hundir buques neutrales, sólo de acuerdo con las reglas de reglamento de las Prosas alemán.

En el caso de que el comandante hubiese desobedecido esta orden que parece probable, el Gobierno alemán, sin someter el asunto á un tribunal de

Presas, estaría dispuesto á indemnizar el buque y carga. La Prensa holandesa expresa, respecto á esta declaración, su mayor satisfacción.

Londres.—El vapor británico «Gardebec» ha sido hundido.

### La guerra submarina

Berna.—La prensa alemana muéstrase descontenta del nuevo regimen noruego sobre los submarinos.

El «Lokal Anzeiger» dicen que Noruega aprueba lo que los yankis consideran como contrario á su dignidad; pero que no por ello cejará la campaña alemana contra la circulación de mercancías de contrabando, aunque los noruegos prohiban que penetren en sus aguas.

### Príncipe griego á Londres

Londres.—El príncipe Nicolás de Grecia llegó ayer á Newcastle, continuando para Londres con su séquito.

### Los alemanes naturalizados en Inglaterra

Londres.—Según el «Times», el Comité del stock de Exchange ha significado á los naturalizados de origen alemán, que son unos 200, la conveniencia de que no vayan á la Bolsa, pues puede peligrar su seguridad personal.

Afirma dicho periódico que siguen todos ellos laborando por su país.

Pide contra ellos enérgicas medidas.

Cincuenta de estos naturalizados han britanizado su nombre alemán.

### La prensa inglesa

Londres.—El «Daily Chronicle» pi-

de que los locales que ocupaban las embajadas enemigas en Londres se utilicen para hospitales mediante convenios en los que intervinieran los neutrales, haciéndose igual con las británicas en Berlín y Viena, medida que tiene un fin humanitario y que sería ventajosa para todos los beligerantes.

Nunca se ha visto añado en la Historia del derecho marítimo establecer diferencias entre los navíos de guerra, y aunque las prescripciones de Noruega van contra toda clase de submarinos se refieren en realidad á los alemanes.

Los individuos comprendidos en la siguiente redacción deben presentarse con la mayor urgencia en la Secretaría de este Excelentísimo Ayuntamiento, Negociado Servicio Militar.

- Joaquín Berenguer Torregrosa,
- Recaredo Rico Mira.
- José Blasco Pérez.
- Lorenzo Giner Climent.
- Marcelo Agudo Garat.
- Enrique Reus Alvaro.
- Enrique Madrid Galvana.
- Vicente Ferrando Marco.
- Rafael Perelló Poblet.
- Isosé Montiel Montiel.
- José Berenguer Valiente.
- Juan Milego Rico.
- Angel Vallis Porcel.
- Francisco Llorens Cano.
- Manuel Jerez Iborra.
- Francisco Santana Jover.
- Emilio Varela Isabel.
- Juan de Mesa García.
- Pedro Mercader Barquero.

## J. ACEVEDO

Gran surtido en sombreros y gorras para caballeros.—Últimas novedades en sombreros de paja.

PRECIO FIJO

Rafael Altamira, (antes Princesa), 12

—Ha sido ella la que me ha insultado; y por culpa tuya.

«Esa mujer no me conocía, como yo no la conocía á ella; yo puedo haberte faltado muchas veces, puedo haberme buido del sentimiento que por mí nutrias en tu pecho, pero hoy he venido á buscarte con otro motivo muy diferente del que puedas imaginar.

«Te he ido á buscar á la calle Bote o. y allí he sabido que habías muerto mi madre dejándote todo su dinero.

—Es falso—exclamó Marcos con excitación.—Todo cuanto tu madre poseía está en poder de la autoridad; yo no quise nada, no me quedé nada, aún cuando tu madre me invitaba á pensar en mi porvenir, y á que no me ocupara más de ti, que la abandonaste sin pensar más en ella.

«¡No soy un ladrón de herencias!

«Habré sido en otros tiempos un holgazán, un inútil, un pendenciero, y tal vez, por ti, me hubiera convertido hasta en un homicida; pero un ladrón, nunca.

«Tan es así, que tu madre me entregó un legajo lacrado que contenía documentos, diciendo que guardaban un secreto que podía hacermé riquísimo.

«Este secreto—añadió,—te lo hubiera revelado á ti, si no te hubieras mostrado tan ingrata y tan disoluta.

«Me hizo prometer que entregaría aquellos documentos en manos de una persona, de la cual me dió las señas, jurando que con todo el mundo guardaría el secreto de aquellos documentos.

«Lo juré, y á pesar de que aún no he encontrado á la persona á quien deben ser entregados, pues no habitaba ya en el lugar que me fué indicado, habiendo vivido casi un año sufriendo hambre y frío, ni una sola vez me ha dado la tentación de abrir aquel pliego y utilizar aquellos documentos.

«¿Y así se me paga mi honradez?

«Un día, languideciendo de hambre, caí extenuado junto á una gran finca; el colono me recogió en su casa, curándome.

## El problema agrícola

Una necesidad verdaderamente sentida en la agricultura española viene a satisfacer una importante entidad bancaria que, teniendo por lema «Fomentar la agricultura y proteger al agricultor» se constituye en Madrid.

El hermoso y humanitario programa que la referida entidad llevará a la práctica, testimonia el perfecto conocimiento que en general, de la situación agrícola, tiene su Junta de Fundación reconociendo que el fomento y riqueza de nuestra agricultura no se cifra solamente en roturación, desmontes ni transformación de cultivo; hay otros factores de igual importancia que forma parte de esta inmensa riqueza, como son; el reparto de la propiedad, acaparada sin producto alguno y solo por egoísmo y proteger al pequeño agricultor para sacarle del reducido círculo en que se desarrolla por falta de elementos propios é imposibilitado en la práctica de toda iniciativa.

Teniendo muy en cuenta estas circunstancias, la entidad que nos ocupa, viene a aliviar en su mayor parte la anómala situación porque atraviesa el agricultor, pues destinará su capital social:

1.º Al fomento agrícola, adquiriendo en propiedad grandes extensiones en tierras de secano, transformándolas en regadío y distribuyéndolas en parcelas para su venta al contado y á plazo, las que facilitará en dichas condiciones para su explotación, como también en franco desarrollo de cultivo.

2.º Proteger al agricultor facilitando la adquisición de maquinaria, material agrícola, simientes, abonos, ganado y otros; edificación de viviendas, caseríos, almacenes y cuanto se considere de necesidad para el agricultor, al contado y á plazo.

3.º Abrirá cuenta de crédito con garantía hipotecaria, comprará pro-

iedades agrícolas por cuenta del tercero, negociará y desconstrará el papel exclusivamente de operaciones agrícolas facilitará la venta en el extranjero de los productos agrícolas españoles sirviendo de intermediario, como asimismo establecerá el préstamo sobre cosechas almacenadas, las que venderá por cuenta del productor, para evitar el abuso del apremio y la usura, malbaratando el género por falta de recursos.

Sus primeras operaciones, en lo que respecta á la adquisición de tierras, transformación y desarrollo de cultivo, se efectuará en Andalucía, estando encomendada su dirección á inteligentes labradores valencianos, los que previamente han practicado importantes ensayos.

De excepcional importancia consideramos para el fomento de nuestra agricultura la fundación de tan importante como oportuna entidad dando ocupación á centenares de obreros del campo que obligados hoy por la necesidad imploran la caridad pública y abandonan el suelo español.

Aplaudimos tan plausible iniciativa y deseamos sea breve su periodo de constitución.

**Banco Español de Fomento Agrícola**

Alberto Aguilera, 31.—Madrid.

## Espectáculos

Salón Moderno

Variados programas cinematográficos todos los días.

Sección continua desde las 6.

Preferencia, 15 céntimos.—General 5 id.

Teatro Nuevo

Proyecciones cinematográficas de acreditadas casas, tanto españolas como extranjeras, desde las 6 en adelante.

Estrenos todas las noches.

## Concurso para obreros

100 pesetas de premio

La Junta Directiva de este Círculo ha acordado prorrogar el plazo de admisión de trabajos para este concurso hasta el día 10 del próximo mes de Noviembre.

Este premio se otorgará bajo las siguientes cláusulas:

1.ª solo podrán concursar los obreros.

2.ª Los trabajos no irán firmados y el nombre del autor se presentará en plica cerrada en la que irá escrito el mismo lema que en el trabajo original parezca.

3.ª El asunto ó tema de que dichos trabajos se han de ocupar será el siguiente: «Estudio de los medios más prácticos para la resolución del problema obrero».

También se otorgará un premio consistente en mención honorífica con la inclusión del nombre del autor en un cuadro de honor al trabajo que mejor contribuya á exaltar el amor á la Patria.

El Círculo se propone con estos trabajos editar unas hojitas que se llamarán «Hojitas patrióticas».

Los concursantes podrán remitir sus composiciones á la Secretaría del Círculo Pi Margall 14.

## José Mullor Colomina

LA PRIMITIVA FUNERARIA

situada en la calle Doña Saurina, número 10 (antes Escuela), ha dispuesel en lo sucesivo favorecer al público con una graudiosa rebaja de precios.

No dejen de visitar este establecimiento, cuando sea necesario en to que encontrarán un 75 por 100 de economía.

El más extenso y variado surtido en *Peletería* está en *La Onza de Oro*.

180 VIRGEN Y MADRE

EL PRIMITIVO ALICANTE OBRERO 177

«Allí tuve ocasión de conocer á Carmela.

»Y ella, la honrada, la tímida paloma, á quien los campesinos saludaban con respeto, siendo de todos alabada; la gentil y pura criatura, orgullo de su padre, abrió el alma de este pobre pária, de este desventurado, que habia sólo conocido el fango de la vida, á los más suaves y delicados sentimientos.

»Carmela me enseñó que hay en la vida del hombre nobles deberes, que el pisotearlos produce la avilantez, la vergüenza y el desprecio del mundo entero; ella me indicó el camino honrado que debía seguir, y abrió mi corazón á las saludables creencias de nuestra religión.

»Y cuando arrodillado á sus pies como ante una Virgen, en presencia de su padre le revelé mi triste pasado, sus dulces ojos no se desviaron de mí, y dirigiéndose á su padre, que la miraba conmovido:

«—He aquí un alma para redimir —dijo con extremada dulzura,—¿podríamos abandonarla, papá?»

ry hasta el entresuelo, en el que habia dispuestos algunos gabinetes para que los que deseaban comer solos y amaban la quietud.

Entró en el primer gabinete, cerró la puerta y volviéndose á Mary, le dijo:

—¿Qué queréis de mí?

Apenas se encontró sola con Marcos, se notó en la cortesana un cambio completo.

Su semblante adoptó una expresión de profundo dolor, sus ojos se inundaron de lágrimas, y juntando suplicante las manos:

—¿Eres tú, Marcos, el que me hablas así? ¿tú?

Marcos se encogió de hombros con aspereza.

—Mira, no vengas ahora á representar una comedia sentimental—exclamó.—Te conozco demasiado; pensaba verme libre de ti para siempre; has vuelto, y tu primera proeza ha sido insultar á una mujer honrada...

Mary le interrumpió inmediatamente:

CASA DE VIAJEROS  
**DIANA**  
Habitaciones de primer orden  
Coches á todos los trenes  
Servicio esmerado  
(Junto al estanco)

Los mejores anisados dulces, y secos preferidos á todos los demás, los hallarán en la fábrica de aguardientes, licores y jarabes de

**Francisco Gadea**

Especialidad en los anisados  
**LANES**

**Josefa Escolano**

Profesora en partos

Ex-alumna de la Facultad de Medicina de Barcelona

Academia preparatoria para cursar dicha carrera, con arreglo á los métodos modernos.

Horas de visita. De diez á once y de tres á cuatro.

Calle de Montengón número 6, 0-1 Alicante.

**Concepción Baeza**

Profesora en partos

Academia preparatoria completa para la carrera de comadrona, con arreglo al último plan de estudios.—Hospedaje para embarazadas.

Concepción núm. 7, 2.º izquierda esquina á Calderón).

**Josefa Grau**

Profesora en partos

Academia preparatoria completa para la carrera de comadrona, con arreglo al último plan de estudio.

San Vicente, úmn. 61.—Alicante.

«ALMENDRAS SALADILLAS»

REVISTA SEMANAL

Toros :-: Teatros :-: Cines

Espectáculos callejeros

Se publica todos los domingos

Director: PICA-DURA.

## Carnet del viajero

Ferrocarriles ae M. Z. A.

Correo Madrid: Sale de Alicante á las 20 horas. Llega á las 8.—Tren mixto: Sale á las 22. Llega á las 6'45.—Correo andaluz: Sale á las 14'30.—Llega á las 12'38.—Corto de Almansa: Sale á las 17'40.—Llega á las 21'50.

Ferrocarriles Andaluces

Tren mixto de Murcia y Torrevieja: Sale de Alicante á las 6'30 Llegada á las 10.—Tren correo Sale de Alicante á las 45.—Llega á las 11'55.—Tren corto: Sale de Alicante á las 4.—Tren mercancías á Zeneta y Torrevieja: Sale de Alicante á las 4'50.—Tren corto de Etche: Sale de Alicante á las 13.

Lin.a de la Marina

Sale de Alicante á las 10'44 Entrada á las 13'35 Llegada s Denia á las 14'15 Salida á las 11'45.

Servicio de diligencias

Posada de la Balseta: Para Santapola á las 9'30.—Para Agost y Busot á las 14.—Posada de «La Unión»: Para Relleo á las 13.—Para Alcoy á las 13'50.—Para Aguas, á las 14.—para Santapola á las 14.—Automóvil: Para Alcoy á las 14.—Para Jijona á las 15'50.

Servicio de Automóvil Hotel Victoria

Sale de Alicante á las 14'33 Llegada á las 9'30.—Salida de Alcoy á las 6'50 Llegada á las 9'30.

IMP. GUIJARRO